



玉造黒門越瓜の  
マスコット・キャラクター  
「玉造福荷くろもんちゃん」



5月下旬

7月下旬

ベランダの株には小さな結実!  
庭に植えた1株も成長中です。



5月下旬

8月上旬

初めはゆっくり目の成長に  
ちよつとやきもぎ。いまは、  
実がだんだん育っています!



6月上旬

苗に育った越瓜。  
この後、畑に植え替えて栽培。



越瓜料理のふるまいに長い行列も!



例年よりやや遅目? でも成育は順調そう!

7月下旬



都会のベランダでも  
すくすく成育中!  
たくさん実の期待できそう。

中央区 Hさん宅



7月15日

# 今年も次々広がる!! 越瓜栽培の「ツルつなぎ」の輪

たまつくりくろもんしろうり  
玉造黒門越瓜を育て合う「ツルつなぎ」プロジェクトでは、参加者がそれぞれの場所で越瓜の種を蒔き、その栽培に取り組んでいます。蒔かれた環境も異なるので成育の状況はほんとうにさまざま。そこには、うまくいかない嘆きもあれば、成長や収穫の喜びや楽しみもありました。この夏、そうした声とともにいただいた便りをご紹介します。



園庭のプランターで  
次々結実!  
今年はいくつ獲れるか  
楽しみ。

7月中旬



伸びたツルには  
たくさん雄花、雌花が!

7月中旬



こども環境活動支援協会

7月中旬

苗を農地に定植。のびのび育って、  
たくさん実の予感が!



形の良い越瓜が  
次々に実りました。

8月中旬



毎年たくさん実が成る同園、  
今年は成長がややゆっくりに?

7月中旬



軒下の鉢に小さな実!  
どこまで大きくなるか  
楽しみです!

7月下旬



プランターで成育中!  
ツルも伸びてきました。

7月下旬

天王寺区 Tさん宅



8月上旬

立派な実が成りました!

7月中旬

最初の種は  
育たず  
6月に蒔き直して  
復活!



8月上旬

雌花が結実、しっかり  
膨らみはじめています。

大阪くらしの今昔館 町家衆有志

その他のお便りです。引き続き異常気象のせいか、失敗に終わった方も多い一方、たくさん収穫できた方もあり、今年も悲喜こもごもの栽培模様でした。  
阪南市の Nさん農園 より (6月)  
今年の越瓜は、ウリバエの大発生で、全滅。残念ですが無農薬の宿命と覚悟しています。(その後、再チャレンジされています)  
八尾市の Oさん より (6月)  
我が家は、プランターに植えました。本葉が出るころ虫にやられてしまいました。  
茨木市の Mさん より (7月)  
植え付けはおこなったのですが、成長が遅く、鹿にも荒らされ、収穫は難しくそう。(その後、8月に入ってからぐんと成長・収穫)  
大阪市天王寺区の Kさん より (7月)  
花は沢山咲き、2つ結実するも、育たず、黄色くなって落ちてしまいました。難しい!  
大阪市中央区の Fさん より (7月)  
今年は沢山実りました。数日前に一つを「あんかけ」にし、あとは糠漬けに。いくつかの越瓜も、猛暑の中、すくすく成長中です。  
奈良県田原本町の Yさん より (8月上旬)  
第1号の越瓜収穫。半分は、薄味の煮物で美味しくいただき、残りは糠漬けです。



ベランダは  
まるで越瓜畑!  
すっしりとした実が  
いくつも下がっています。

8月上旬

中央区 Kさん宅



8月中旬

地面に伸びたツルに成った実は  
15cmほどで、いままも成長中!

奈良市 Sさん宅